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令和５年度第１回摂津市公民館運営審議会要点録 

日時：令和５年７月２５日（火）午後３時３０分～午後４時４０分 

場所：摂津市役所本館３階３０１会議室 

 

出席委員 １１名 

事務局  １１名 

 

案件： （１）委嘱状及び辞令交付 

    （２）委員長及び副委員長の選出について 

    （３）令和４年度 特色ある公民館講座について 

    （４）令和５年度 公民館まつりについて 

    （５）その他 

 

（１）委嘱状及び辞令交付 

   委員へ委嘱状及び辞令を交付 

   委嘱任命期間は令和５年７月１日から令和７年６月３０日まで 

   教育長あいさつ 

（２）委員長、副委員長の選出について 

   委員長、副委員長を互選により選出する。 

（３）令和４年度 特色ある公民館講座について 

   各公民館職員より説明 

 

（質疑応答や各委員の意見等） 

（委員長） 千里丘公民館講座の「みんなの防災講座」で実施した参加型の避難

所運営ゲーム HUG はとてもおもしろいと思うので、たくさん開催

してもらいたい。 

（委 員） 千里丘公民館講座の「みんなの防災講座」で実施した HUGという

ゲームは、実施時間が実際は３時間ぐらいかかるが、講座時間が９０

分となっており、どの程度まで実施したのか。 

（事務局） 普通に実施すると３時間ぐらいかかるので、参加者の負担が大きく

なることを考慮し、参加者の負担を少しでも軽減させるためにダイ

ジェスト版で実施した。目的は防災意識の向上であることから、参

加者には防災グッズをプレゼントするとの宣伝を行うなど、防災意

識の低い方に参加してもらえるように促した。 

（委 員） 千里丘公民館講座の「みんなの防災講座」について、とても面白い

が、参加者が９人と寂しいので、宣伝をもっとすれば参加者がもっと



2 

 

集まるのでないか。新鳥飼公民館講座の「ゴリラ展」はとても面白い

企画なので、開催を１日だけではなく１週間ぐらい常設展みたいに

開催すれば、もっとたくさんの人が楽しめるのではないか。 

（委 員） 新鳥飼公民館講座の「公民館であったか Night」はどういった講座

なのか。 

（事務局） 人権協会との共催事業として実施した講座であり、タレントによる

お笑いライブ「あったか Night」を公民館でそのまま実施し、鳥飼地

域をテーマにした内容であった。 

（委 員） いい企画だと思う。それぞれの地域の内容で他の公民館でもやって

もらいたい。 

（委 員） 以前から指摘があるが、講座の参加比率をみると男性が少なく女性

が多いので、男性の割合をどうやって引き上げていくか。それぞれの

公民館でいい企画をしているので、きちんと周知されているのか疑

問がある。また、平日の昼間はなかなか参加しにくいので、そのこと

が参加してもらえない原因のひとつではないのかと感じている。日

程調整やできるだけ広い会場でするなど、もっと工夫をすれば、より

よいものになるのではないかと感じた。 

 

（４）令和５年度 公民館まつりについて事務局説明 

 

（質疑応答や各委員の意見等） 

（委 員） キッチンカーを導入したとのことだが、キッチンカーの選び方はど

のようにしたのか。 

（事務局） 摂津市商工会に依頼し、商工会からの紹介によりキッチンカーを決

定した。 

（委 員） キッチンカーの商品の値段が高いので、もう少し安くできないのか。

公民館登録クラブのメンバーが高齢化しており、模擬等の協力をす

ることが負担となるので、クラブ活動をやりたくないという方も多

く、キッチンカー導入についてはすごく助かるが、値段が高いのはい

かがなものか。 

（委員長） 以前に勤めていた短期大学でオープンキャンパスにキッチンカー

に来てもらったが、値段が高かったので補助金を出し値段を安くし

ていた。 

（委 員） キッチンカーの商品は、あまり売れている感じがしなかったが。 

（事務局） いくつかの商品で用意していた分は売り切れており、参加者からと

てもおいしかったと聞いている。 
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（委 員） キッチンカーの導入により、クラブ員に負担がかからなくなったの

が一番良かったと思う。 

（委員長） 何台ぐらい、どのような種類のキッチンカーが来たのか。 

（事務局） 春の公民館まつりについては、味生公民館に１台、千里丘と鳥飼東

公民館にはそれぞれ２台、種類としては、タコライスや唐揚げ、タコ

焼き、ソフトクリームなどを販売するキッチンカーに来ていただい

た。 

（委 員） キッチンカーについて、秋の安威川、新鳥飼公民館まつりについて

も同じ内容か。 

（事務局） これからの公民館まつりの実行委員会によって具体的な内容が決

められていくが、安威川公民館については４台のキッチンカーが来

る予定である。 

（委 員） 商品の値段が高いキッチンカーが来るのか。 

（事務局） こちらでは値段の設定ができない。 

（委 員） キッチンカーの価格設定について配慮いただきたい。 

（委 員） こども食堂をやっている団体に依頼はしていないのか。 

（事務局） 依頼はしていない。今後の方向性としてどうするか考えていきたい。 

 

（５）その他について事務局説明 

 近畿公民館大会について報告。 

 

（質疑応答や各委員の意見等） 

特に無し。 

以 上 


